

会 議 録

会議名称	第5期幸区区民会議 第9回専門部会（自転車事故ゼロ部会）
日 時	平成27年7月27日（月）18：30～19：30
会 場	幸区役所 4階第4会議室
出席者	<ul style="list-style-type: none"> ●区民会議委員（50音順） 阿部法弘委員（部会長）、飯島忠男委員、押山兼二委員、佐々木繁委員、西野恭一委員、原紀代子委員 ●事務局 幸区役所まちづくり推進部企画課 今村課長、吉岡係長、佐藤係長、早川職員、幸区役所危機管理担当 宮舘課長 (株)計画技術研究所 西原
欠席者	大澤義和委員、近藤多恵委員（副部会長）
傍聴者	1名
配布資料	<ul style="list-style-type: none"> ●議事次第 ●資料1 「まち歩き調査」結果を踏まえた課題解決の取組（たたき台） ●資料2 第5期幸区区民会議（第4回）における部会報告内容について（案） ●資料3 「第5期幸区区民会議」スケジュール（案） ●資料4 「自転車事故ゼロ部会」調査審議スケジュール（案）
議 題	<ul style="list-style-type: none"> ・「まち歩き調査」結果を踏まえた課題解決の取組の検討 ・「少人数制高齢者交通安全教室」の実施に係る調整状況等の確認 ・ 第5期幸区区民会議（第4回）における部会報告内容の検討 ・ 今後のスケジュールについて
決定事項	<ol style="list-style-type: none"> 1 「まち歩き調査」結果を踏まえた課題解決の取組の検討 <ul style="list-style-type: none"> ・資料1にある4つの事項を柱として、今後、提言をまとめていくこととなった。 2 「少人数制高齢者交通安全教室」の実施に係る調整状況等の確認 <ul style="list-style-type: none"> ・日吉地区での「少人数制高齢者交通安全教室」に加えて、河原町団地での開催を検討し、実現が難しい場合は日吉地区にて第2回を行うことを検討することとした。 3 第5期幸区区民会議（第4回）における部会報告者・内容の決定 <ul style="list-style-type: none"> ・報告者は原委員とした。 ・報告内容として、幸区民祭の予定を加えることとした。

<p>会議の内容 及び 主な発言</p>	<p>1 「まち歩き調査」結果を踏まえた課題解決の取組の検討</p> <ul style="list-style-type: none"> ●資料1をもとに、事務局より説明した。 <p>【ルールの遵守】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・自転車は軽車両であるということの啓発が必要である。また、自転車が軽車両であるということを踏まえ、警察等へは、標示・標識を改善していただくよう要望していきたい。 ・悪質・危険運転行為の周知は大切である。交通安全週間だけでなく、普段もゴミ収集車等からの呼びかけをするとよいのではないか。 ・マナーの向上が必要である。そのためには、モラル等に訴えるよりも、ペナルティが必要ではないか。 ・自転車運転時の危険行為の一つに、一時停止の不停止があるが、歩道には「自転車ストップ」のシールが貼ってある。あれを守らなかった場合、違反行為ではないと思うが、運転している人は分からないのではないか。そのあたりも考慮する必要があるだろう。 ・自転車は、子どもたちも含め自由に使える乗り物であり、その利便性を考えて欲しい。 <p>【安全対策】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・子ども達のヘルメットの着用率が低い。高齢者とあわせて、着用の呼びかけをしてもよいのではないか。 ・一旦停止箇所では、路面に凹凸をつけることも考えられるが、歩道上では歩行者が躓いてしまうおそれがある。 <p>《今後について》</p> <ul style="list-style-type: none"> →資料1にある4つの事項を柱として、今後、提言をまとめていただきたいと考えている。県や国の管轄事項は、どこまで提言として書き込めるか、また調整していきたい。 ・警察等には、ざっくりばらんに要望の内容を話し、どう扱うかについては先方に任せてはどうか。 →交通安全ビデオは、例えば、区内の高校、市民活動団体等と連携していくことも考えられる。 <p>2 「少人数制高齢者高越安全教室」の実施に係る調整状況等の確認</p> <ul style="list-style-type: none"> ●資料4等をもとに、事務局より説明した。 <p>《区民祭について》</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今年は工事の関係で幸区民祭の会場が例年より狭く、単独でのブースがとれないので、交通安全対策協議会とタイアップしてやっていきたい。
------------------------------	---

《地域団体と連携した交通安全教室の開催について》

- ・日吉地区老人クラブ連合会の会長から連絡があり、開催日の決定は区民会議に委ねるが、1か月以上前には連絡が欲しいとのことだった。
- ・日吉地区は21の老人会があり、各会1名以上出すので、場合によってはかなりの人数になるかもしれないとのことだった。2回に分けて開催することも考えられるだろう。
- ・1回の開催では物足りないので、他に協力してくれる団体を探してはどうか。
- ・河原町団地は、商店街周辺で場所を貸してもらえば、人通りがあるので宣伝しなくても人は集まってくるだろう。
- ・町内会の予定は年度で決まっているので、来年度になってしまうだろう。
→提言では、「試行として日吉地区で実施した」ということでもよいと考えている。
- ・河原町団地の自治会に相談してはどうか。旧河原町小学校の体育館か、商店街のスペースを借りられるか、打診してはどうか。
→河原町団地の自治会へ打診し、開催の調整が難しければ、日吉地区で第2回目を行う方向で検討する。

3 第5期幸区区民会議（第4回）における部会報告内容の検討

- 資料2について、事務局より説明した。
- ・幸区民祭の予定についての報告を入れてはどうか。
→反映する。
- ・報告者は原委員に決定した。

4 今後のスケジュール

- 資料3、4について、事務局より説明した。
- ⇒第3回企画運営会議は8月24日（月）、第4回幸区区民会議は8月31日（月）、第10回自転車事故ゼロ部会は9月28日（月）に開催する予定となっている。

以上